

pada keyakinan bahwa hal-hal yang terjadi merupakan sebuah keberuntungan, kesempatan, nasib, atau orang lain.

Robbins & Judge berpendapat bahwa *locus of control* merupakan tingkat dimana individu yakin bahwa mereka adalah penentu nasib mereka sendiri.³

Locus of control memainkan peranan penting dalam berbagai kasus, seperti *dysfunctional audit behavior*, *job satisfaction*, kinerja, komitmen organisasi dan *turnover intention*.⁴

Jadi dapat disimpulkan bahwa *locus of control* (pusat kendali) adalah bagaimana individu mempercayai bahwa kekuatan terikat pada perbuatan mereka, baik itu sebuah konsekuensi dari tindakannya ataupun keberhasilan yang dicapainya. *Locus of control* dibagi menjadi dua yaitu internal dan eksternal *locus of control*. Internal *locus of control* adalah suatu keyakinan bahwa sesuatu yang didapat bergantung pada diri sendiri, sedangkan eksternal *locus of control* adalah suatu keyakinan bahwa sesuatu yang didapat berada di luar kemampuan diri individu. Dalam penelitian ini hanya menggunakan internal *locus of control* sebab islam mengajarkan kita untuk rendah hati dan percaya diri. Internal *locus of control* cenderung lebih

³ Stephen P. Robbins & Tim Judge, *Essentials of Organizational behavior*, (Pearson/Prentice Hall, 2008), 138.

⁴ Dwi harini, Agus Wahyudin dan Indah Anisykurlillah, *Analisis Pencrimaan Auditor atas Dysfunctional Audit Behavior: Sebuah Pendekatan Karakteristik Personal Auditor*, (Purwokerto: Simposium Nasional Akuntansi XIII, 2010), 13.

yang menghasilkan norma perilaku.¹¹ Tujuan budaya adalah melengkapi para anggota dengan rasa identitas organisasi dan menimbulkan komitmen terhadap nilai-nilai yang dianut organisasi.

Masih menurut Deal dan Kennedy, budaya perusahaan adalah nilai inti sebagai esensi falsafah perusahaan untuk mencapai sukses yang didukung semua warga organisasi dan memberikan pemahaman bersama tentang arah bersama dan menjadi pedoman perilaku mereka dari hari ke hari.¹²

Sedangkan menurut Mangkuprawira budaya perusahaan yaitu suatu sistem nilai yang merupakan kesepakatan kolektif dari semua yang terlibat dalam perusahaan.¹³ Yang dimaksud dengan kesepakatan disini adalah dalam hal cara pandang tentang bekerja dan unsur-unsurnya. Suatu sistem nilai merupakan konsepsi nilai yang hidup dalam alam pemikiran sekelompok manusia atau individu karyawan dan manajemen. Dalam hal ini budaya perusahaan berkaitan erat dengan persepsi terhadap nilai-nilai dan lingkungannya. Selanjutnya, persepsi itu melahirkan makna dan pandangan hidup yang akan mempengaruhi sikap dan tingkah laku karyawan dan manajemen dalam bekerja.

¹¹ Pabundu Tika, *Budaya Organisasi dan Peningkatan Kinerja Perusahaan*, (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2008), 2.

¹² *Ibid*, 6.

¹³ S Mangkuprawira, *Komitmen Karyawan dan Budaya Kerja*, diambil tanggal 26 Mei 2016 dari <http://ronawajah.wordpress.com/2009/02/18/komitmen-karyawan-dan-budaya-kerja/>

dan praktik yang dimiliki bersama di seluruh kelompok dalam perusahaan.¹⁷

Berdasarkan perkembangan istilah ada empat istilah yang memiliki makna yang sama yaitu budaya pabrik, budaya perusahaan, budaya bisnis, dan budaya organisasi.¹⁸

Penggunaan istilah budaya organisasi dengan mengacu pada budaya yang berlaku dalam perusahaan, karena pada umumnya perusahaan itu dalam bentuk organisasi, yaitu kerja sama antara beberapa orang yang membentuk kelompok dan mempunyai tujuan yang sama. Dalam pembicaraan selanjutnya yang disebut budaya organisasi, dapat diartikan atau sinonim dengan budaya perusahaan.

Budaya organisasi perusahaan adalah nilai-nilai yang menjadi pegangan sumber daya manusia dalam menjalankan kewajiban dan perilakunya di dalam organisasi yang dapat dijadikan landasan untuk berperilaku.¹⁹

Sedangkan pendapat Taliziduhu Ndraha, budaya perusahaan yaitu aplikasi budaya organisasi terhadap badan usaha.²⁰ Dalam studi budaya organisasi perusahaan, ada dua hal yang menarik, pertama yaitu kuat atau nyatanya budaya suatu organisasi berkaitan dengan

¹⁷ Pabundu Tika, *Budaya Organisasi dan Peningkatan Kinerja Perusahaan*, (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2008), 6.

¹⁸ Ismail Nawawi, *PERILAKU ORGANISASI Teori, Transformasi Aplikasi pada Organisasi Bisnis*, (Jakarta: VIV Press Jakarta, 2010), 366.

¹⁹ A.B Susanto, *Budaya Perusahaan*, (Jakarta: PT Elex Media Komputindo, 1997), 4.

²⁰ Taliziduhu Ndraha, *Budaya Organisasi*, (Jakarta: PT Rinca Cipta, 1997), 4.

membentuk identitas perusahaan yang positif dan meningkatkan kinerja secara keseluruhan.

Sebaliknya Schein berpendapat bahwa budaya organisasi mempunyai tiga level/tingkatan yaitu artefak, nilai-nilai, dan asumsi dasar.²⁵ Pada tingkat pertama yaitu artefak, budaya perusahaan mempunyai ciri yaitu semua struktur dan proses organisasional dapat terlihat, di dalam artefak terdapat teknologi, seni, pola perilaku yang dapat terlihat. Sifat artefak yang *visible* membuat organisasi-organisasi lain dengan mudah untuk menirunya.

Sebagai contoh, seseorang anggota baru memasuki organisasi yang telah memiliki proses dan struktur organisasi yang *visible* dan menghadapi kelompok baru dengan budaya baru yang asing baginya. Karena antara organisasi satu dengan yang lainnya artefaknya berbeda-beda, maka pendatang baru tersebut perlu belajar memberikan perhatian khusus pada budaya organisasi tersebut.

Pada level kedua yakni nilai-nilai, semua pembelajaran organisasi merefleksikan nilai-nilai anggota organisasi, perasaan mereka mengenai apa yang seharusnya berbeda dengan apa yang ada. Jika anggota organisasi menghadapi persoalan atau tugas baru, solusinya adalah nilai-nilai.

²⁵ Wirawan, *Budaya dan Iklim Organisasi*, (Jakarta: Salemba Empat, 2007), 12.

- a) Disiplin dalam mengikuti acara “Jumat Mengaji”
- b) Tepat dalam memproses pengajuan klaim dari peserta asuransi.
- c) Ramah dalam melayani calon peserta maupun peserta asuransi.
- d) Tanggap dalam merespon pengajuan klaim peserta asuransi.
- e) Selalu berkoordinasi dalam hal apapun.

3. *Salary*

Salary (gaji) merupakan sejumlah pembayaran yang diberikan kepada pegawai yang diberi tugas administrative dan manajemen yang biasanya ditetapkan secara bulanan.³⁰

Menurut Achmad S. Ruky gaji merupakan pembayaran atas penyerahan jasa yang dilakukan oleh para karyawan yang mempunyai jenjang jabatan PNS, anggota TNI dan POLRI, dan anggota pemerintah yang dibayarkan secara bulanan.³¹

Sedangkan Mulyadi berpendapat bahwa gaji pada umumnya merupakan pembayaran atas penyerahan jasa yang dilakukan oleh karyawan yang mempunyai jenjang jabatan manager, dan dibayarkan secara tetap per bulan.³²

³⁰ G. Sugiyarso dan F. Winarni, *Dasar-dasar Akuntansi Perkantoran*, (Yogyakarta: Media Pressindo, 2005), 95.

³¹ Achmad S.Ruky, *Manajemen Penggajian dan Pengupahan Karyawan Perusahaan*, (Jakarta: Gramedia Pustaka Utama, 2001), 8.

³² Mulyadi, *Sistem Akuntansi Edisi ketiga*, (Jakarta: Salemba Empat, 2001), 377.

perusahaan PT.XYZ.³⁶ penelitian tersebut juga didukung oleh penelitian yang dilakukan oleh Agung Wahyu Handuru tentang pengaruh kepuasan gaji dan komitmen organisasi terhadap intense turnover pada divisi PT JAMSOSTEK.³⁷

Pada penelitian ini menggunakan teori dari Mulyadi bahwa gaji pada umumnya merupakan pembayaran atas penyerahan jasa yang dilakukan oleh karyawan yang mempunyai jenjang jabatan manager, dan dibayarkan secara tetap per bulan.

Pada penelitian ini, peneliti ingin mengetahui pengaruh internal *locus of control* dan budaya perusahaan terhadap *salary* (gaji).

1) Gaji saya triwulan III tahun 2016 sebesar

B. Penelitian Terdahulu yang Relevan

Tabel 2.1. Penelitian terdahulu yang relevan

No.	Penelitian	Kesimpulan	Persamaan dan Perbedaan
1.	Peneliti : Komang Adi Kurniawan Saputra Judul Jurnal:	1. <i>Locus of control</i> internal yang dimiliki oleh auditor internal berpengaruh secara signifikan terhadap	Persamaan: Persamaan penelitian tersebut dengan penelitian sekarang mempunyai persamaan

³⁶ Khairunnisa Batubara, Sugiharto Pujangkoro, Buchori, *Pengaruh Gaji, Upah, dan Tunjangan Karyawan terhadap Kinerja Karyawan pada PT.XYZ*, e-journal Teknik Industri FT USU Vol 3, No. 5/2015, 23.

³⁷ Agung Wahyu Handaru, *Pengaruh Kepuasan Gaji dan Komitmen Organisasi terhadap Intensi Turnover pada Divisi PT JAMSOSTEK*, JRMSI Vol 3 No.1/2012, 1

7.	<p>Peneliti: Erlinda Oktarini</p> <p>Judul: Pengaruh Locus of Control, Budaya Organisasi dan Komitmen Organisasi Terhadap Kinerja Manajerial</p> <p>Metode: Analisis regresi linier berganda</p> <p>Lokasi: Dinas Pendapatan dan Pengelolaan Keuangan Kota Surabaya</p>	<p>Kesimpulan pada penelitian ini adalah berdasarkan uji kecocokan model, Locus of Control, Budaya Organisasi, dan Komitmen Organisasi berpengaruh terhadap Kinerja Manajerial. Secara parsial variabel Locus of Control dan Budaya Organisasi tidak berpengaruh terhadap Kinerja Manajerial, sedangkan variabel Komitmen Organisasi berpengaruh terhadap Kinerja Manajerial</p>	<p>Persamaan: Sama-sama meneliti tentang pengaruh <i>locus of control</i> dan budaya perusahaan</p> <p>Perbedaan: Pada penelitian sekarang, penulis tidak meneliti pengaruh komitmen organisasi terhadap kinerja karyawan.</p>
8	<p>Peneliti: Siti Rosmalia</p> <p>Judul Skripsi: Pengaruh Persepsi Budaya Perusahaan Terhadap Prestasi Kerja Karyawan di Media Satu Group</p>	<p>Budaya perusahaan tidak mempunyaipengaruh yang signifikan terhadap prestasi kerja.</p>	<p>Persamaan: Terdapat pada variabel bebasnya yaitu persepsi budaya perusahaan.</p> <p>Perbedaan: Terdapat pada variabel terikat.</p>

